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““高新制造高新制造””闪耀第九届亚冬会闪耀第九届亚冬会
2月 7-14日，第九届亚洲冬

季运动会（以下简称“亚冬会”）

在 中 国 黑 龙 江 省 哈 尔 滨 市 举

行。来自中国国家高新区的多

家企业以硬科技为这场亚洲冰

雪盛会硬核护航。

作为本届亚冬会雪具区域

供应商，哈尔滨高新区企业冰雪

欢腾体育装备科技（哈尔滨）有

限公司提供了5款创新冰雪运动

装备，这是中国冰雪装备制造企

业首次为国际赛事提供核心雪

具，打破了滑雪器材行业国外品

牌的垄断。

据了解，这 5款创新冰雪运

动装备包括两款双板、两款单板

和一款碳纤维滑雪头盔，充分凸

显 了 企 业 在 科 技 创 新 上 的 突

破。其中，高阻尼碳纤维雪板采

用改性航空级碳纤维“三明治”

结构，减振效果显著；竞技双板

抗疲劳性能达到 150万次以上，

是传统结构的 2-3倍，填补了国

内空白。此外，该企业研发的碳

纤维滑雪头盔重量仅为 420克，

符合欧盟安全标准，成为市面上

最轻的碳纤维滑雪头盔。

冰上项目场馆的湿度条件

是影响赛事体验和运动员发挥

的关键因素。来自常熟高新区

的迪思特空气处理设备（常熟）

有限公司（以下简称“迪思特”）

专业从事转轮式空气除湿设备

的研发和生产，其设计生产的第

二代转轮除湿机运用在本届亚

冬会场馆之一哈尔滨冰球馆，为

各项赛事的顺利进行保驾护航。

本届亚冬会，迪思特共交付

4台第二代转轮除湿机，经测试，

该型号产品性能更加稳定，与初

代产品相比能耗降低约28%。迪

思特总经理汪永军说：“这款产

品采用的转轮是升级换代的最

新产品，除湿性能较强。亚冬会

前，我们派遣专业工程师对设备

进行‘体检’，并安排售后工程师

驻点服务，为设备的平稳运行提

供坚实保障。”

不少来自国家高新区的时

尚消费企业也乘着“冬”风，大显

身手。

来自昆山高新区的企业迈

橙体育发展（昆山）有限公司（以

下简称“迈橙体育”）为参加本届

亚冬会铁人三项与高山滑雪项

目的运动员提供了700多件高品

质装备。

“要服务这一场亚洲地区规

模最大的冬季综合性运动会，我

们提供的装备不仅仅要有文化

与市场属性，还需兼有功能属

性。”迈橙体育总经理张伟表示，

赛事期间，哈尔滨处于寒冬季

节，运动员需要长时间在户外进

行活动，这对服装的保暖性以及

比赛时的贴合性都提出了更高

的要求。

据介绍，从 2024年开始，迈

橙体育根据比赛项目特点在面

料上应用了多种新技术。铁人

三项运动员服饰采用了轻盈、透

气且保暖的材料，能够让运动员

在高强度运动中保持体温，同时

减少风阻，提升速度。而高山滑

雪运动员服饰则特别注重防风、

防水与保暖，配合高科技的透气

设计，使运动员在高速滑行中既

能保持温暖，又能防止过热。

本届亚冬会颁奖典礼礼仪

服装的面料工艺则由临江高新

区（钱塘区）企业万事利集团有

限公司（以下简称“万事利”）打

造。这也是万事利继 2008年北

京奥运会、2016 年 G20 杭州峰

会、2022年杭州亚运会之后，再

次为国际顶级赛事提供真丝礼

服面料工艺定制服务。

据悉，万事利打造了丝羊

毛面料，45%桑蚕丝与 55%羊毛

的 配 比 ，让 面 料 既 亲 肤 又 暖

和。同时，万事利通过自主研

发的人工智能色彩管理系统，

对图纸颜色进行数字化智能计

算，保障面料色彩的还原度和

完整度。此外，面料还采用了

万事利GBART数字化绿色印染

核心技术生产，精密计算出棉、

麻、丝、毛等面料上微小分子所

需 染 料 量 ，实 现 上 染 率 接 近

100%，更加低碳环保。

挂号，接诊，开诊，会诊……

你以为这是患者在医院看病的

场景？不，这是昆明高新区的创

新之举,设立“局长坐诊接诉”接

待日，旨在搭建起企业诉求“直

通车”，高效解决企业发展中的

实际问题。

昆明高新区政务服务局副局

长赵静接受本报采访时说，自

2024年6月园区政务服务局组织

开展第一期“局长坐诊接诉”活动

以来，截至目前，园区共组织此项

活动 19期，接待企业 62家次，帮

助企业协调解决问题126个。

“挂号”“求医”

查看昆明高新区微信公众号

近期发布的内容，就会看到每周

都有一则关于“局长坐诊接诉”活

动公告。该活动面向园区企业在

投资、经营、生产和生活中遇到的

困难和问题，由园区税务局、企业

综合服务部、经济发展部、商务和

投资促进部等部门一把手作为

“接诊领导”，邀请企业“挂号”“求

医”，客观真实反映诉求。

据了解，该公告公布“接诊”

部门、“坐诊”领导、“坐诊”地点、

“挂号”时间、“接诊”范围等信

息，企业便可以根据需求，在线

“挂号”。

据赵静介绍，除了可以在园

区网站和微信公众号线上“挂

号”外，企业还可以到园区东、西

区政务服务中心大厅现场“挂

号”。

“如何享受奖补政策？怎样

解决职工子女入学问题？希望

增加对职称评定的辅导培训。”

“工程建筑施工质量安全备案问

题是否可以容缺受理？如何规

范开展招标投标工作？”“怎样申

请电杆迁改？”

……

近日，昊滇建设集团有限公

司、云南省贵金属新材料控股集

团股份有限公司、云南呈贡崇高

经贸有限责任公司等多家企业

“挂号”“求医”。园区规划建设

局和政务服务局主要负责同志

共同“坐诊”，相关部门负责人一

同“陪诊”，对企业提出的问题进

行详尽剖析，精准“开方”，确保

做到企业诉求“家家有回应、件

件有落实”。

“把脉”“会诊”

近日，昆明高新区第 13 期

“局长坐诊接诉”活动吸引了云南

六方合源环保科技有限公司、滇

虹药业集团股份有限公司等多家

企业的积极参与，企业带着在发

展过程中遇到的痛点、堵点和难

点问题到活动现场“求医问药”。

为确保企业问题得到精准

解决，昆明高新区政务服务局、

昆明市生态环境局高新分局等

职能部门联合“把脉”“会诊”，现

场“开方抓药”。

活动现场，企业代表提出关

于改扩建项目污染物排放来源、

新版滇池保护相关条例对环评

审批的影响、环境影响评价报告

审核要点以及环评申请报批流

程等方面的疑问，并表达了希望

管理部门能多组织法规政策宣

讲的诉求，以便企业能够及时掌

握最新的法规政策。

针对企业提出的问题和诉

求，园区职能部门负责人认真倾

听、直面问题逐一解答。此外，

为方便企业获取最新法规政策

信息，职能部门还将相关法规政

策在企业环保服务群进行发放

宣传，并鼓励企业订阅相关环境

报刊，以便及时了解最新环保政

策和行业动态。

“这个‘坐诊’‘把脉’的方式

非常好，政府部门服务态度也

好。”“非常亲民，接地气。”参会

企业纷纷表示十分满意此类活

动。

据赵静介绍，自活动开展以

来，园区各部门领导不仅像医生

接诊一样，耐心倾听企业的诉求

和意见，还深入企业第一线进行

实地调研和走访，瞄准企业投资

生产经营中的“堵点”和“痛点”，

通过精准回应每一个诉求，推动

解决一类问题、一批问题。

“疗效”是关键

“接诊”是手段，关键看“疗

效”。每周一“诊”，既是帮企业

解决“痛点”难题，也是给政府部

门出“考题”，从解决“一件事”到

办好“一类事”，需要多部门同向

发力、答出实效，以改革的“小切

口”撬动营商环境大优化。

“能真切感受到政府部门在

真心实意帮忙出主意。”“‘挂号

求医’的创新方式太好了，让政

企沟通效率大大提高。”……

在每次的“局长坐诊接诉”

活动中，企业家们总会发出这样

的感慨。

“‘坐诊’部门的快速响应和

高效服务太赞了，不仅有助于提

高企业的办事效率，更为企业的

安全生产提供了有力保障。”贵

研半导体材料（云南）有限公司

相关负责人说。

据悉，近日，该企业针对应急

预案备案办理事宜“挂号”求医，

在园区企业综合服务部与政务服

务局相关负责人联合“会诊”后，

很快帮企业解决了此问题。

无独有偶。昆明高新区企

业昊邦医药集团是一家集珍稀

药用植物保护应用、新药研发与

药品制造的生物医药和大健康

全产业链集团公司。该企业董

事长李彪对“局长坐诊接诉”活

动也颇为赞赏。他表示，这项活

动增强了企业发展的信心，让他

们感受到现在不仅是企业自身

在努力，园区和政府部门也在大

力支持企业发展。

这些高度认可和评价，是昆

明高新区“局长坐诊接诉”活动

精准施策为企业解决烦心事的

真实写照。

据赵静介绍，2025 年，昆明

高新区将继续深入开展“局长坐

诊接诉”，既要“坐诊”，更要在

“巡诊”“上门问诊”上下功夫，对

“坐诊接诉”服务方式、办理标

准、交办流程、反馈机制等边实

践、边总结、边完善，以更大力度

帮助企业解决各类难题，切实提

升“坐诊接诉”服务实效，推动园

区营商环境再上新台阶。

昆明高新区“局长坐诊接诉”为企解忧
▶▶ 刘琴刘琴

近日，昆明高新区规划建设局和政务服务局主要负责同志共同“坐诊”解决企业问题。
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